

## **Après le succès de son premier vignoble expérimental, Berticot poursuit sa démarche d'innovation viticole et annonce la plantation d'un second projet pilote**

**Face aux défis du changement climatique, la cave coopérative Berticot, première marque de vins du Sud-Ouest, franchit une nouvelle étape dans sa stratégie d'innovation durable. Après des résultats probants pour son premier laboratoire à ciel ouvert lancé en 2016, Berticot annonce aujourd'hui la plantation d'un second vignoble expérimental de 4 hectares. Cette initiative ambitieuse, soutenue par des partenaires internationaux, propulse la coopérative et renforce son engagement en faveur de l'innovation viticole et du développement durable.**

### **Des résultats encourageants pour le premier vignoble expérimental**

Lancé en 2016, le premier vignoble expérimental de Berticot s'étend sur 4 hectares cultivés en 100% bio. Huit cépages y ont été testés dans l'objectif d'évaluer leur adaptation au terroir et leur résistance aux maladies. Après plusieurs années d'observation et d'expérimentation, **cinq cépages se sont particulièrement distingués** : le Vidoc, le Marselan, le Floréal, le Sauvignier Gris et l'Arinarnoa qui ont démontré une excellente résistance au mildiou et à l'oïdium, malgré un défi qui persiste : le black rot. D'autres cépages n'ont en revanche pas répondu aux attentes pour diverses raisons (terroir, climat...) : l'Arriloba, le Divico et le Petit Manseng. Les raisins issus de ce vignoble expérimental ont **donné naissance à la gamme "À Toute Berzingue"**, une gamme qui connaît un succès grandissant, avec une production annuelle variant entre 10 000 et 20 000 bouteilles selon les récoltes, et dont l'intégralité des volumes est écoulée chaque année. Cette gamme est composée de :

- Vin blanc, issu principalement des cépages Arriloba, Floréal et Sauvignier gris, qui arrivera pour la récolte 2025.
- Vins rouges (deux cuvées) issus principalement des cépages Marselan, Cabernet Sauvignon, Arinarnoa, Cabernet Franc et Vidoc, qui représentent la majorité des ventes de la gamme. Chaque millésime est doté d'un assemblage différent selon les récoltes.
- Vin rosé, issu principalement des cépages Merlot et Gamay.

*"Ce vignoble expérimental nous a beaucoup appris, autant sur le plan technique que commercial. Il nous a permis de tester différents cépages face à notre terroir et aux changements climatiques. Le succès de notre gamme À Toute Berzingue, issue uniquement de ces parcelles, montre que l'innovation en viticulture peut allier goût, respect de l'environnement et réussite commerciale. Cela prouve que notre vision d'une viticulture plus durable et résiliente est non seulement*

*réalisable, mais aussi attendue des consommateurs.*” affirme Chloé Maixandeu, responsable communication et marketing.

### Un second vignoble expérimental pour poursuivre l'innovation

Fort de cette première expérience réussie, Berticot annonce la plantation d'un second vignoble expérimental de 4 hectares, qui sera entièrement planté en 2025. Ce nouveau projet, partagé entre deux viticulteurs, sera conduit en viticulture conventionnelle et testera plusieurs cépages et porte-greffes :

- Deux cépages résistants : **Merlot Khorus** et **Sauvignon Rytos** (développés par une pépinière italienne)
- Des cépages traditionnels : **Caladoc** (croisement de Grenache noir et Malbec) **et Prunelard** (originaire du Tarn – père du Malbec)
- Des cépages blancs : **Rolle** (Vermentino, originaire d'Italie) et **Viognier** (originaire de la Vallée du Rhône)

Ce nouveau panel de cépages répond à une double ambition : renforcer la résistance du vignoble aux maladies tout en explorant de nouvelles typicités gustatives, permettant à Berticot d'élargir sa palette aromatique et de proposer des vins toujours plus adaptés aux attentes des consommateurs.

### Un plan d'encépagement ambitieux pour diversifier le vignoble

Suite aux résultats encourageants du premier vignoble expérimental, Berticot a mis en place un plan d'encépagement pour diversifier les parcelles et les cépages au sein des exploitations. **Un système de prime pouvant atteindre 3 000 €/ha a été instauré pour encourager les viticulteurs à planter de nouveaux cépages.**

Ce programme a déjà permis la plantation de plusieurs hectares de cépages diversifiés, notamment :

- 8 hectares de Marselan
- 7,5 hectares de Vidoc
- 10 hectares de Chenin
- 4 hectares de Floréal
- 7 hectares de Souvignier gris

Dans un contexte marqué par des arrachages de vignes dans la région, Berticot est par ailleurs activement à la recherche de nouvelles surfaces et de nouveaux adhérents pour maintenir son potentiel de production et poursuivre sa dynamique d'innovation.

[Télécharger les visuels.](#)

---

#### À propos de Berticot

Créée en 1965 dans l'Entre-deux-Mers (Gironde, 33), Berticot est l'une des 10 caves coopératives de l'union de production et de commercialisation Terre de Vignerons. Partie de presque rien grâce à une poignée de vigneronnes et vignerons passionnés, elle est aujourd'hui la 1ère marque du Sud-Ouest, vendue partout en France et à l'international (en grande distribution et par les réseaux traditionnels -restauration, cavistes et grossistes-). Elle compte plus de 100 adhérents, 1 200 hectares de vignes en AOP Côtes de

Duras et IGP Atlantique dont 420 hectares cultivés en Agriculture Biologique ou en conversion et 5 000 000 équivalents cols vendus par an.

[www.berticot.com](http://www.berticot.com)

**Réseaux sociaux :** [Facebook](#), [Instagram](#), [Twitter](#)

### **Contacts presse**

#### **Agence Monet**

Adrien-Salim El Yazidi—Rouille - 06 19 33 03 59

Victoire Beau - 05 56 20 66 77

[terredevignerons@monet-rp.com](mailto:terredevignerons@monet-rp.com)